

Dispositif de logement d'urgence CROUS à la rentrée : une avancée qui reste insuffisante



Le 23 mai 2023 a eu lieu la commission CVEC du CROUS Normandie où la représentation étudiante était assurée par la liste Bouge Ton CROUS de la FEDER. Il a notamment été voté un budget CVEC permettant de réhabiliter des logements destinés aux personnels mais inutilisés pour accueillir **4 chambres étudiantes**. **Elles permettront l'implantation d'un dispositif de logement d'urgence à la rentrée prochaine dans une résidence CROUS du site d'Athéna (Pléiade) de Mont Saint-Aignan**. Les étudiant.e.s qui auraient été à la rue pourront ainsi y être logé.e.s et bénéficieront d'un accompagnement du service social pour retrouver un logement pour faire leurs études sereinement sur la métropole de Rouen.

Nos élu.e.s portaient, conjointement avec la FEDER, depuis un certain temps auprès de la direction du CROUS la **volonté d'implanter ce dispositif présent initialement au Havre, sur les sites rouennais**. Cette première victoire, essentielle pour accompagner les étudiant.e.s les plus précaires sur le territoire est une avancée concrète mais qui ne doit pas faire oublier d'agir sur le cœur du sujet : l'accès aux logements étudiants sur la métropole de Rouen.

Le logement représente **50% des dépenses mensuelles** étudiantes et **un cinquième de la population étudiante vit sous le seuil de pauvreté**. Le public étudiant est divers : habitant chez leurs parents ou non, venant de l'international, en stage pendant une partie de l'année ou encore en alternance ou en apprentissage et possédant parfois deux logements... Les profils sont variés et chacun avec des besoins propres.

Rouen au fil de l'année n'est pas une zone tendue, pourtant les différentes vagues d'arrivées à la rentrée, entraînent, chaque année, des cas d'urgence sur les mois d'août à octobre. A cela s'ajoutent des difficultés personnelles, ou le manque d'informations (y compris en anglais) de ce public nouvellement émancipé. Pour rappel nous accueillons environ **45 000 étudiants et étudiantes**, ce chiffre ne fera qu'augmenter dans les prochaines années. Pourtant le personnel social pour les étudiant.e.s manquent toujours.

La diversité des acteurs du logement étudiant rend la compréhension de cette thématique ainsi que des prises de décisions communes complexes. La FEDER demande que la Métropole de Rouen améliore la connaissance de notre territoire et des besoins étudiants en matière de logement. Les logements d'urgence à la rentrée sont une première avancée que nous saluons mais ce n'est pas une solution viable sur le long terme. Des solutions concrètes et un accompagnement sur le long terme doivent maintenant être abordés.. La création d'un **Observatoire Territorial du Logement Étudiant** nous semble être la meilleure solution afin d'avoir un espace d'échange et de connaissance unique pour l'ensemble des acteurs concernés pour une prise de décision commune pour le bien de cette population.

Nous saluons le travail du CROUS Normand pour améliorer l'accompagnement des jeunes et son offre locative ainsi que celui des établissements d'enseignement supérieur. Cependant il est nécessaire d'obtenir des avancées ambitieuses à propos du logement étudiant, encore trop peu pris en compte par rapport aux questions de logement concernant le reste de la population.

Nous ne pouvons tolérer que des étudiants et étudiantes dorment dans la rue à la rentrée et plus largement nous ne pouvons accepter que le logement soit source d'inquiétudes ou de mal-être.

Afin d'approfondir le sujet, l'ensemble des propositions de la FEDER sont détaillées dans notre **contribution sur le logement**.

Ibtissam MADI

Vice-Présidente en charge des
affaires sociales de la FEDER

06 23 12 01 89

affaires.sociales@feder-rouen.org



Justine GREMONT

Présidente de la FEDER

07 49 50 77 66

présidence@feder-rouen.org